

## ふれあいトーク記録書（要約）（市議会サポーターとの意見交換会）

開催日時： 令和7年10月8日（水）午後7時～午後8時10分  
場 所： オンライン  
参加者：  
議員：須藤、谷平、梅村、片岡、大野、井上、塚崎、榎谷  
次 第：  
1. 開会あいさつ 市議会議長 須藤智子  
2. 意見交換  
3. 閉会あいさつ 市議会副議長 谷平敬子  
記録者： 大野

項目	参加者の意見・質問	議会の応答
お薬手帳（一般質問）について	お薬手帳をアプリで現在利用しているが、災害時にはスマホ等電子機器が使えないことを考慮すると、紙のお薬手帳が役立つことをもっと周知してはどうか。	災害時には紙のお薬手帳を持っていることが大切となる。能登地震の時も役に立っている。水に濡れても大丈夫なお薬手帳を導入している自治体を参考に今後もこの課題について取り組んでいきたい。
赤ちゃんの駅の設置（一般質問）について	公共施設で授乳ができる部屋があるとの回答であったが、問い合わせがあった場合、授乳できる部屋を貸しますよとのことであったが、保健センターでは、どの部屋を貸してくれるのか分からぬ等利用しにくい状態のため、赤ちゃん駅のステッカー、授乳できる部屋がある表示等もっと周知するべきではないか。	赤ちゃんの駅については、先行自治体においては、ステッカーを張りで周知が進んでいる。岩倉市では赤ちゃんの駅のステッカ一等の周知はしていないが、保健センターではお子さんが多く集まった時は、要望等により授乳室を用意することであつ

		た。赤ちゃん駅の設置に向けて、今後も取り組んでいきたい。
マイナンバーの利活用について	マイナンバーの活用方法をもっと周知して、職員の負担軽減のため、コンビニ交付件数等を増やすべきではないか。	マイナンバーカードを使用して、全国のコンビニ等のマルチコピー機で住民票の写し・印鑑登録証明書が取得できることをもっと周知していきたい。
平日の昼間人口について	岩倉駅西口ロータリーには、お昼間、人が全く歩いていない状態であった。心配である。	岩倉駅北部に比べ、岩倉駅周辺は人がいると感じている。石仏駅周辺に大手薬局ができて賑わってはいるが、昼間は人が少ない現状である。
川井野寄工業団地について	流通センターなどの企業団地の方にとって食事する場所が少ないのでないか。	野寄町の人気店他南部には多国籍な店やランチするお店は多くある。岩倉市内はランチについては、結構混んでいる状態である。
委員会の質疑について	質疑が活発に行われていてよいと感じているが、質疑内容によってはピントがずれている回答もあり、納得できていない場合も見受けられる。回答訂正を求めることも必要ではないか。納得できていない場合、最後はメッセージが伝わるような質疑をする必要があるのでないか。	委員会の質疑は、議案に対して、賛成なのか反対なのかを決めるために疑問点等を正す質疑に心掛けている。
高架橋の雑草について	アピタ南の高架橋（萩原多気線）の雑草の除去はできないか。	高架橋（萩原多気線）は県道であるため、愛知県での除草となるため、市では行うことができないが、市担当部署に伝えさせていただく。

いわくら夏祭り市民盆踊りについて	盆踊り終了後、21時に突然真っ暗になったため、事前にアナウンスがあってもよいのではないか。 また、体育館内などに「おにぎり」等の販売があっても良かったのではないか。	市民盆踊り中、ナイトマルシェの店舗は大変賑わっていたため、購入することも難しかった。また、飲食できるスペースも混雑していたため、座る場所もなかった状態であった。おにぎりなど軽食が購入できる店舗も必要であったと感じている。
議会だよりについて	議会で取り上げた課題（一般質問含む）の進捗状況が分かるより良いと考える。8月号の議会だよりでの「育休退園廃止に向けた議会の取組の経緯」などは大変分かりやすく、本当に実現することの実感が湧いた。 実現していない段階でも、進捗が分かるような議会だよりにして欲しい。	保育園父母の会の請願を全員賛成で採択したことも実現に繋がっている。 厚生・文教常任委員会として、委員会代表質問で質問したことも実現に繋がっている。 分かりやすい議会だよりにするために、今後もご指摘いただきたい。
きてちょ一議会報告会について	議会報告会の開催日時や内容は周知されているのか。 どのように意見集約するのか。議会の内容は難しいため、分かりやすくして欲しい。	広報いわくら10月号の情報コーナーに記載している。テーマは決算審査「縮減・改善事業はこれだ」となっている。 議会だよりには、紙面を割くことが難しかったため、詳しい内容までは掲載していない。ホームページには、詳しい内容まで議事録が掲載している。
広報いわくらについて	最新10月号の内容が分かりやすかった。	議会も分かりやすい内容にしていきたい。

未来寄合について	市内各所で未来寄合を行っていることを知り、素晴らしい取り組みだと思った。かわらばんも読みやすい。	
委員会の YouTube について	本会議の YouTube はアップされているが、委員会の YouTube はアップしているのか。	総務・産業建設常任委員会の YouTube はアップされているが、その他の財務委員会等の YouTube のアップが遅れており、大変申し訳ない。早急にアップできるように心がけたい。
岩倉市の歴史について	岩倉市の観光地・歴史を辿るストーリーを作ることができないか。	小牧市や犬山市と競争しても勝てないため、織田伊勢守信安・信賢や岩倉城だけでなく、別の切口で考えたほうが競争相手に勝てるのではないかと考える。
都市計画道萩原多気線について（大地町～北島町）	萩原多気線の整備に伴っての自転車道の整備はどうになっているのか。 自動運転車を実験的導入はできないか。 防犯カメラの設置の計画は。	都市計画マスタープラン中間見直し（案）について、第 5 次岩倉市総合計画中間見直し（案）についてパブリックコメントを実施している。 自動運転について、総務・産業建設常任委員会で視察研修してくる。
買い物難民対策について	南西部に拠点が必要ではないか。	スマートインターチェンジ近くに拠点ができるいか検討していきたい。

ウォーキングコースについて	五条川沿いに朝夕ウォーキングしている人がとても多い。五条川沿いだけでなく、駅周辺や色々なウォーキングコースがあれば、新たな発見があるのではないか。	
ウォーキングコースについて	岩倉市の歴史につながるようなウォーキングコースが歴史好きな方にとってよいのではないか。	
行政視察の受入れについて	岩倉市議会への行政視察の受入れについては、ランチ等の食事や宿泊のお願いはしているのか。	視察受入れについては、ランチ等の食事をお願いしている。また1階の観光ステーションでヨーヨーの購入などもお願いしている。